

## Crece 8.7% la inversión productiva (El Financiero 08/03/12)

Crece 8.7% la inversión productiva (El Financiero 08/03/12) Eduardo Jardón Jueves, 8 de marzo de 2012 Registra en 2011 el mejor desempeño en cinco años. La inversión productiva en México se elevó 8.7 por ciento en 2011, con lo que presentó su mejor desempeño en cinco años. Fue impulsada por un mayor gasto en maquinaria y equipo, el cual avanzó 15.9 por ciento en el año, como resultado de un incremento de 16.8 por ciento en el importado y de 13.6 por ciento en el nacional, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Por su parte, añadió, el gasto en construcción reportó un alza de 3.7 por ciento. Detalló que las cifras de este indicador fueron revisadas para los últimos años, lo que resultó en un dinamismo mayor al calculado, y con esto la cifra de 2010 se elevó a 6.4 por ciento, desde una cifra previa de 2.4 por ciento. El resultado de 2011 es positivo, ya que creció más del doble que la actividad económica. Por lo regular las empresas destinan mayores recursos para ampliar y modernizar su planta productiva cuando prevén un mayor dinamismo en la economía y en sus negocios. Analistas de Banamex estiman que la Inversión Fija Bruta disminuirá su ritmo de expansión este año, debido a la desaceleración prevista en la actividad económica. En el último mes de 2011 el gasto productivo avanzó a un ritmo de 6.6 por ciento anual, donde la inversión en maquinaria y equipo creció 10.1 por ciento, mientras que el gasto en construcción avanzó 3.4 por ciento. Su crecimiento mensual fue inferior a la cifra pronosticada por los analistas, de 7.5 por ciento. Para Eduardo González, economista de Banamex, parte de la diferencia derivó de la revisión al alza en las cifras de 2010. Los mayores gastos en equipo importado se realizaron principalmente en aparatos mecánicos, calderas y sus partes, aeronaves, máquinas y material eléctrico, y vehículos. En las cifras ajustadas por estacionalidad, la Inversión Fija Bruta creció 1.8 por ciento respecto al mes previo, y con esto registró dos meses consecutivos al alza. Los datos del INEGI indican que la compra de maquinaria y equipo aumentó 4 por ciento, con un avance de 6.4 por ciento en el importado y de 5.4 por ciento en el nacional. Por su parte, el gasto en construcción que realizaron las empresas y el gobierno reportó una contracción de 0.2 por ciento con relación a noviembre.